



Nombre de alumno: José Emmanuel Gómez Mejía.

Nombre del profesor: Luis Miguel Sánchez Hernández

Nombre del trabajo: Cuadro sinóptico.

Materia: Análisis de la conducta.

Grado: 2°.

Grupo: Psicología.

Referencia Bibliográfica

Introducción al análisis de la conducta.(2007)
Análisis de la Conducta.(Universidad Del Sur)
Comitán.Chiapas.(pág. 11-34)

ANÁLISIS CONDUCTUAL

Introducción al análisis de la conducta.

El análisis de la conducta, es el estudio del comportamiento humano, todo lo que sentimos y a la hora de hacerlo, se convierte en una conducta.

La conducta.

La explicación de la conducta, define la conducta como toda actividad observable y los procesos psíquicos no observables de un organismo por otro individuo.

Conceptos básicos de conducta.

La conducta en este paradigma psicológico comprende básicamente su observación y registro, y se plantea como una operación objetiva y sistemática realizada sobre datos debidamente operacionalizados.

Determinantes ambientales de la conducta.

Existen dos tipos de determinantes ambientales de la conducta:

Contemporáneo

Al trabajar con las causas contemporáneas, trata de determinar a través de la observación y de la experimentación, cual es el ambiente responsable de la conducta.

Como por ejemplo:

Un individuo detiene su auto cuando la luz es roja, y no cuando es verde; y continúa su marcha cuando el color cambia de rojo a verde. La luz roja es la condición medioambiental que produce la conducta específica de detenerse.

Histórico

Los determinantes históricos de la conducta son más complejos de especificar, puesto que cada sujeto tiene una gama amplia de experiencias, mismas que se mezclan y dan resultados y comportamientos diversos. Sin embargo, se pueden especificar tan exactamente como los determinantes contemporáneos.

Como por ejemplo:

El perro que corre a la cocina, podemos suponer que el ruido de la lata (o bolsa) produjo la carrera, debido a la experiencia previa del perro. En forma específica podemos suponer que la carrera ocurre después del ruido, por que quiere alimento.

La cultura mentalista.

La cultura occidental del mentalismo implica el supuesto de que la conducta propiamente humana es generada por un agente, el Yo, a partir de acciones intelectuales o "cogitativas". Este mentalismo es a su vez una forma de intelectualismo, según el cual, las acciones inteligentes y voluntarias son el producto de acciones intelectuales de la mente.

El análisis del comportamiento como una disciplina autónoma

El Análisis del Comportamiento como una disciplina autónoma Como se señaló previamente, el AC fue y ha sido fundamentalmente una disciplina relativamente autónoma en el contexto de la psicología. De hecho, muchas veces se habla de una "ciencia de la conducta".

¿Son suficientes los principios de condicionamiento para explicar toda la conducta?

Las consideraciones anteriores permiten cuestionarse sobre la suficiencia de los llamados principios de la conducta para dar cuenta de toda la conducta. Indudablemente, si el AC pretende ser una ciencia de la conducta entonces debe estar en la capacidad de abordar la totalidad de comportamientos posibles.

El problema de la validez del análisis de la conducta

La validez es uno de los más importantes criterios que son usados para evaluar la investigación empírica. Como es de todos conocidos, los dos aspectos más importantes son:

La validez interna

Qué tan seguro estoy de que los cambios observados en un estudio se puedan atribuir a las variables que se están manipulando.

La validez externa

Lo que se encuentra en un estudio, con unos sujetos o participantes particulares, en una situación particular es generalizable a otros sujetos o situaciones.

¿Es el análisis aplicado del comportamiento la salida al C?

Análisis Aplicado del Comportamiento era la aplicación de principios tentativos del comportamiento al mejoramiento de conductas específicas y simultáneamente evaluar si los cambios logrados pueden o no ser atribuibles al proceso de aplicación.

El análisis de la conducta y el trabajo interdisciplinar

Hablar de Análisis de la Conducta (AC) es hablar de la psicología que se ha desarrollado a partir de las propuestas conductistas de Watson, Skinner y muchos otros. El conductismo es un marco conceptual relativamente ambiguo que subyace al AC, tanto en los aspectos básicos (teoría de proceso) como en los aspectos "aplicados" en diferentes campos de interés práctico como la salud, la educación, las organizaciones, etc.

La dimensión moral del ACA

Las herramientas conceptuales del AC (AEC y ACA) son desde todo punto de vista inadecuadas e insuficientes para tratar con los problemas reales de las personas. Es claro que esta no es una situación particular del AC. Situaciones semejantes pueden identificarse en otras "psicologías aplicadas". Al menos, en el caso del ACA y debido a su dimensión tecnológica ha existido siempre la preocupación por mostrar que las técnicas utilizadas sean efectivas.

Análisis conductista del pensamiento humano

El estudio del pensamiento ha sido una labor constitutiva de la psicología desde sus inicios como empresa científica. Para ello el AC ha hecho un gran aporte al desarrollo de una ciencia de la conducta: ha recogido algunos de los principales logros en el estudio experimental de la conducta y ha creado un fructífero programa de investigación.